

und Regierungschefs verabschiedeten Millenniums-Erklärung der Vereinten Nationen²⁴, in der die Staats- und Regierungschefs beschlossen, sich verstärkt darum zu bemühen, eine umfassende Reform des Sicherheitsrats in allen Aspekten herbeizuführen, und unter Hinweis auf das Ergebnis des Weltgipfels 2005 vom 16. September 2005²⁵, in dem die Staats- und Regierungschefs ihre Unterstützung für eine baldige Reform des Rates bekundeten und dem Rat empfahlen, seine Arbeitsmethoden weiter anzupassen,

- a) nahm die Generalversammlung Kenntnis von dem Bericht der Arbeitsgruppe über ihre Tätigkeit während der einundsechzigsten Tagung der Generalversammlung²³;
- b) nahm die Generalversammlung mit Dank Kenntnis von der Initiative der Vorsitzenden, durch die Arbeitsgruppe eine aktive Erörterung im Zusammenhang mit der umfassenden Reform des Sicherheitsrats anzuregen;
- c) legte die Generalversammlung der Arbeitsgruppe eindringlich nahe, sich während der zweiundsechzigsten Tagung darum zu bemühen, bei der Behandlung aller Themen, die die Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und andere mit dem Rat zusammenhängende Fragen betreffen, eine allgemeine Einigung unter den Mitgliedstaaten zu erzielen;
- d) beschloss die Generalversammlung, dass die Frage der ausgewogenen Vertretung und der Erhöhung der Zahl der Mitglieder im Sicherheitsrat und andere mit dem Rat zusammenhängende Fragen während der zweiundsechzigsten Tagung der Generalversammlung behandelt werden sollen, damit unter anderem im Rahmen zwischenstaatlicher Verhandlungen und aufbauend auf den bislang, vor allem auf der einundsechzigsten Tagung, erzielten Fortschritten sowie auf den Positionen und Vorschlägen der Mitgliedstaaten weitere konkrete Ergebnisse erzielt werden können;
- e) beschloss die Generalversammlung außerdem, dass die Arbeitsgruppe ihre Tätigkeit unter Berücksichtigung der während der achtundvierzigsten bis einundsechzigsten Tagung der Generalversammlung erzielten Fortschritte, der während der einundsechzigsten Tagung gesammelten Erfahrungen, der auf der zweiundsechzigsten Tagung noch zu äußernden Auffassungen sowie der Erörterung über den Prozess der Umsetzung des Ergebnisses des Weltgipfels 2005²⁵ fortfsetzen soll;
- f) beschloss die Generalversammlung ferner, dass die Arbeitsgruppe der Generalversammlung vor Ende ihrer zweiundsechzigsten Tagung einen Bericht mit etwaigen einvernehmlichen Empfehlungen vorlegen soll.

61/562. Weiterverfolgung der Ergebnisse des Millenniums-Gipfels

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 17. September 2007 beschloss die Generalversammlung auf Vorschlag ihrer Präsidentin²⁶, die Konsultationen über die systemweite Kohärenz auf ihrer zweiundsechzigsten Tagung fortzusetzen.

Die Generalversammlung beschloss ferner, die Konsultationen über die Überprüfung der Mandate und über die Erzielung diesbezüglicher Fortschritte auf ihrer zweiundsechzigsten Tagung fortzusetzen.

61/563. Die Rolle der Vereinten Nationen bei der Förderung einer neuen globalen menschlichen Ordnung

Auf ihrer 109. Plenarsitzung am 17. September 2007 beschloss die Generalversammlung auf Vorschlag Guyanas²⁷, die Behandlung des Punktes „Die Rolle der Vereinten Nationen bei der Förderung einer neuen globalen menschlichen Ordnung“ zurückzustellen und ihn in den Entwurf der Tagesordnung ihrer zweiundsechzigsten Tagung aufzunehmen.

²⁴ Siehe Resolution 55/2.

²⁵ Siehe Resolution 60/1.

²⁶ Siehe *Official Records of the General Assembly, Sixty-first Session, Plenary Meetings*, 109. Sitzung (A/61/PV.109) und Korrigendum.

²⁷ A/61/L.71.